
Le congrès de la Fédération

de pêche de Vaucluse se réu-

nit à la salle polyvalente du

Thor, demain dimanche, à

partir de 9h30. Le président

Philippe Lalauze commente

cette nouvelle année qui

vient de débuter sur le dépar-

tement.

Pensez-vous que la commu-
nauté des pêcheurs s’est dé-
veloppée depuis l’an der-
nier?
Sur l’ensemble du départe-

ment, nous avons constaté

une augmentation des pê-

cheurs. C’est une activité peu

coûteuse donc accessible plus

facilement en cette période

de crise. De plus, les cours

d’eau ont bénéficié d’une an-

née assez pluvieuse. On ne

peut pas forcément chiffrer le

nombre d’adhérents mais

nous fournissons aux associa-

tions les cartes de pêche sur

le prévisionnel de l’année pré-

cédente et nous avons remar-

qué que certaines avaient dé-

jà écoulé leur stock et nous en

redemandent.

Quant au public, ce dernier
a-t-il changé?
Depuis quelques années,

nous nous efforçons de favori-

ser l’apprentissage de la pê-

che pour les tout-petits. Pour

ce faire, nous avons mis en

place une carte de pêche pour

les enfants à 5¤ par an.

Concernant les femmes, elles

sont à peine 5% sur le territoi-

re national à pratiquer cette

activité.

Quel est le but de ce
congrès?
Ce congrès permet tout

d’abord de développer le rap-

port financier et le rapport

moral. Mais, surtout, de se

rencontrer et d’échanger sur

nos projets respectifs. Mais

aussi, nous en profitons pour

parler des dossiers qui tou-

chent notre activité. Comme

par exemple, l’intervention

d’Isabelle Lebel, profession-

nelle des poissons migra-

teurs, qui va nous entretenir

sur le problème des an-

guilles. Ce sujet est délicat. 3

Propos recueillis

par Émilie Saraf

M
alade, Michel Vau-
zelle, président de la
Région PACA, était

absent hier, au palais des Pa-
pes, pour la première table
ronde organisée dans le ca-
dre de l’élaboration du Plan
Régional de Développement
des Formations (PRDF)
2009-2014. Mais c’est Nico-
las Sarkozy qui a dû s’enrhu-
mer après le discours volonta-
riste de la conseillère régio-
nale Pascale Gérard, tenu de-
vant ses consœurs, Cécile
Helle et Chantal Lamouroux.

Dix minutes au cours des-
quelles l’élue, qui ouvrait les
débats, a évoqué "le plan de
relance qui relance les ban-
ques", "Nicolas Sarkozy qui
ne bouge pas d’un millimè-
tre" ou encore "le gouverne-
ment, qui compte former des
jeunes sans qualification, ce
qui ne peut qu’exclure enco-
re plus les personnes." Dans
le collimateur de Mme Gé-
rard, notamment, la réforme
annoncée du Bac Pro, qui se-

ra dorénavant obtenu en
trois ans au lieu de quatre jus-
qu’à présent mais surtout,
l’idée que la formation pro-
fessionnelle est trop souvent
considérée, par l’État, com-
me un levier subordonné à
des préoccupations financiè-
res. Et de souligner la volon-
té de la Région, pour que "la
formation à un métier soit
structurée autour de la lutte
contre la précarisation, le dia-
logue inter-générationnel, la
citoyenneté active et la valo-
risation des personnes. Un
droit pour tous, chacun selon
ses besoins."

Quatre fois en 15 jours
Articulée en trois ateliers

(sur, par exemple, les im-
pacts des réformes) et ani-
mée par des experts, dont Re-
né Bagorski (Cabinet Ener-
gies) et le professeur de l’IEP
d’Aix-en-Provence, Norbert
Nourian, cette journée a per-
mis de lancer officiellement
un Plan qui sera en fonction

jusqu’en 2014. Thème cen-
tral de cette rencontre au pa-
lais des Papes : le service pu-
blic régional de formation
permanente et d’apprentissa-
ge : du choix politique à la mi-
se en œuvre. Car il est bon
de rappeller que c’est la PA-
CA qui, en 2006, fut la pre-
mière Région de France à
créer ce service public régio-
nal.

A l’instar de ce qui avait été
mis en place pour les états gé-
néraux de la Culture, quatre
autres tables rondes émaille-
ront les deux semaines à ve-
nir dans toute la région PA-
CA. Ce lundi à Nice, avant
Forcalquier le 2 avril, Toulon
le 6 avril et Martigues le 9
avril. 3
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Philippe Lalauze attend
des dizaines
d’associations de Vaucluse

LES 3 QUESTIONS

0Le président de la Fédération
de pêche de Vaucluse. / Archives

ENSEIGNEMENT / Hier, le Conseil régional a lancé officiellement son Plan de développement des formations 2009-2014
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0La convention pour la protection du patrimoine aquatique a été
signée hier entre la Région et la pêche associative. / Photo C.C.

0La Région veut donner du poids aux formations grâce à son plan de développement, présenté hier
au Palais des Papes. Ci-contre, jour de l’inauguration du lycée Vincensini, à Vedène.  / Photo Archives
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